

Grußwort zum Jahreswechsel 2023/2024

Liebe Gerblingeröderinnen und Gerblingeröder,

wenn das Jahr zu Ende geht, ist es an der Zeit, einmal zurückzublicken. Ein schwieriges Jahr nach Corona geht zu Ende, in dem viel geschehen ist. Auf der Welt und in unserem Land ist viel passiert. Obwohl es Corona regulatorisch nicht mehr gibt, ist es trotzdem nicht weg und begleitet uns weiterhin im Alltag. Die Auswirkungen der Klimaveränderung, der Krieg in der Ukraine und im Nahen Osten beschäftigen uns sehr. Terrorangriffe und Amokläufe gibt es leider immer wieder. Politisch gibt unsere Ampel-Regierung nicht immer ein gutes Bild ab, was leider vermehrt den Falschen ohne Zutun in die Hände spielt. Wieder vermehrt Antisemitismus auf unseren Straßen und immer größer werdende Migrationsprobleme. Viel Trubel und viele Krisen lassen uns nicht zur Ruhe kommen. Man kann des Öfteren denken: die Welt spielt verrückt.

Wir dürfen jedoch die Hoffnung auf wieder ruhigere Zeiten nicht verlieren und müssen mit Zuversicht in die Zukunft blicken. In dunkler Zeit ist das einzige Licht – die Hoffnung. Schon William Shakespeare sagte: *„Im Elend bleibt kein anderes Heilmittel als Hoffnung nur.“*

Der Ortsrat hat sich zum Ziel gesetzt, die Menschen wieder miteinander zusammen zu bringen und wieder mehr Gemeinschaft entstehen zu lassen und hierfür Impulse zu setzen. Wir möchten ein lebendiges Dorf sein.

Einige tolle Events konnten in diesem Jahr in unserem schönen Gerblingerode wieder auf die Beine gestellt werden. Eine neue Dynamik, neues gemeinschaftliches Dorfleben ist spürbar. Das freut mich sehr. An einige Ereignisse möchte ich gern kurz erinnern:

Am 17. Februar toller bunter Abend beim Maskenball, am 25. März Plattdeutscher Nachmittag mit den Plattdutschen Frünne - eine super Veranstaltung, an Ostern das erste Mal Osterfeuer am Feuerwehrgerätehaus - eine tolle gemütliche Atmosphäre mit vielen Besuchern, am 23. April der von unserer Elterninitiative KulTKidz organisierte erste Gerblingeröder Straßenflohmarkt. Bei super Wetter waren hunderte Menschen von überall her in unseren Straßen unterwegs auf der Suche nach Schnäppchen. Das war erstklassig! Am 06. Mai Kinder- & Jugendfest an der neuen Basketballanlage mit Bauwagenmalaktion. Das war ein tolles buntes Fest. Vom 2.- 4. Juni 2023 das Jubiläum des Kolping Ferienparadieses zum 40jährigen Bestehen. Am Samstag war Gerblingerode beim Markttreiben mit einem Stand dabei. Das war eine tolle Präsentation unserer Ortschaft. Am 28. Juni das erste generationsübergreifende Liedercafé in der MZH mit dem Familienzentrum Mobil und mit unserem Seniorenobmann. Am 10. Juli ein von unserer Elterninitiative KultKidz organisierter Erste Hilfe-Kurs für Kinder mit dem Malteserhilfsdienst aus Göttingen. Im Juli 2023 ging unsere Dorffunk-App an den Start und wurde beim Seniorennachmittag vorgestellt. Am 27. August organisierte Kultkidz mit Unterstützung von der FFW und vom Ortsrat das 2. Dorfpicknick. Am 30. September das Senioren-Oktoberfest mit toller ausgelassener Stimmung und bayerischen Spezialitäten. Am 06. Oktober die erste Familienwanderung zur Taticobar im Kolping Ferienparadies organisiert vom Familienzentrum Mobil und unserem Seniorenobmann - 3 Generationen gemeinsam – viel Spaß bei Waldbingo, Musik und Waldaktionen. Am 30. Oktober die 2. Halloweenparty auf dem Grillplatz am Schützenhaus - organisiert von Kultkidz mit Unterstützung durch die FFW und den Ortsrat. Ein tolles Fest mit vielen Familien und Kindern. Auch mit Besuchern über die Ortsgrenzen hinaus. Am 04. November Pflanzaktion des Ortsrates mit Unterstützung durch unser A-Team. Die ersten 1.000 Krokusse wurden gesetzt. Am 10. November St. Martinsfeier mit Laternenzug zum Kindergarten. Am 09. Dezember die Senioren-Adventsfeier und am 16. der Adventstreff mit Weihnachtsmarkt und Weihnachtsquiz. Am 17. dann noch das Adventskonzert in der Kirche.

Sie sehen, es war in diesem Jahr wieder viel los in Gerblingerode. Das muss weitergesagt werden, damit auch mal die kommen, die sonst nicht zu sehen sind, und damit sich die viele Mühe der Ehrenamtlichen auch lohnt.

Einen kleinen Ausblick möchte ich auch noch geben:

Am 22. Juni 2024 wird es ein Dorffest für alle Bürgerinnen und Bürger mit buntem Programm und OpenAir-Konzert von unseren Gerblingeröder HappySingers und der OttoBock-Band geben. Die Planungen laufen. Das Fest soll uns schon mal einstimmen auf das große Dorfjubiläum zum 875-jährigen Bestehen. Das Jubiläum wird dann 2026 vom 19. bis 21. Juni groß gefeiert. Bitte tragen Sie sich diesen Termin schon in Ihrem Kalender ein.

Wer im Festausschuss gern mitarbeiten möchte, ist herzlich willkommen. Der oder diejenige möge einfach auf mich zukommen – gern per Mail an ortsbuergermeister@gerblingerode.de oder 0172-7795140. Wir werden jede Menge Unterstützung brauchen.

Im vergangenen Jahr habe ich wieder für die Dorfentwicklung gestritten. Und so konnten wir entgegen des Verwaltungsentwurfs für Gerblingerode für 2024 & 2025 insgesamt 1,55 Mio. € in den Haushalt der Stadt Duderstadt für den Neubau eines Mehrzweckgebäudes aufnehmen. Dafür danke ich meinen Stadtratskollegen, die dies breit mitgetragen haben, sehr. Jetzt muss zügig gearbeitet werden, damit das Vorhaben gelingt.

Inmitten unseres schönen Gerblingerodes befindet sich unser Mehrzweckgebäude, das für das Zusammenleben vor Ort von erheblicher Wichtigkeit ist. Eine Modernisierung bzw. der geplante Neubau sichert daher die Beibehaltung als Ort der Begegnung.

Die zentral gelegene und fußläufig erreichbare Mehrzweckhalle ist für das gesellschaftliche Leben sowie für Vereine und Verbände von unverzichtbarer Bedeutung. Sie ist sowohl Treffpunkt für allgemeinschaftliche und private Festlichkeiten als auch Austragungsort zahlreicher sportlicher oder kultureller Aktivitäten der Vereine und Verbände. Gerade aufgrund des steigenden Anteils der Bevölkerung durch Zuzug mit teils Migrationshintergrund ist es für Gerblingerode von großer Wichtigkeit und Bedeutung, eine Begegnungsstätte für Jung und Alt, mit und ohne Migrationshintergrund, bereit zu halten.

Das jetzige Mehrzweckgebäude ist aus baulicher und energetischer Sicht stark sanierungsbedürftig. Eine Sanierung und Modernisierung würde nur unerheblich weniger kosten als ein Neubau an gleicher Stelle. Das Gebäude bliebe alt und wer weiß, was für Überraschungen auf sich warten ließen.

Am Ende meines Grußwortes möchte ich es nicht versäumen, mich bei den vielen Ehrenamtlichen für ihr großartiges Engagement zu bedanken. Ich denke dabei insbesondere an die Mitglieder unserer Freiwilligen Feuerwehr, an die ehrenamtlich Tätigen in den Vereinen wie im Sportverein oder Schützenverein und im sozialen und kirchlichen Bereich, an unseren Senioren- & Jugendobmann, an unseren Ortsheimatpfleger, an unsere Elterninitiative KulTKiDz und natürlich an unser A-Team. Sie alle haben sich in beispielhafter Weise für das Gemeinwohl unseres Dorfes eingesetzt. Vielen Dank dafür!

Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

es scheint heute wichtiger denn je, kontinuierlich an den hohen Wert eines gerechten Friedens zu erinnern, der sehr viel mehr ausmacht, als bloß die Abwesenheit von Krieg. Es ist wichtig, sich aktiv gemeinsam für den Frieden zu engagieren, Vorurteile abzubauen und freiheitliche und menschenwürdige Lebensbedingungen dort zu erkämpfen, wo es sie nicht gibt, und sie dort zu verteidigen, wo sie angegriffen werden.

Immanuel Kant sagte: „Drei Dinge helfen, die Müheseligkeiten des Lebens zu ertragen: die Hoffnung, der Schlaf und das Lachen.“ In diesem Sinne schauen Sie optimistisch in die Zukunft, gönnen Sie sich auch mal Ruhe und lachen Sie miteinander. Ich wünsche Ihnen allen einen guten Start ins neue Jahr, viel Glück, Gesundheit und Zuversicht.

Herzliche Grüße

Ihr Christian Wüstefeld, Ortsbürgermeister

Bitte besuchen Sie unsere Website www.gerblingerode.de und nutzen Sie bitte unsere Dorffunk-App.

Hier erhalten Sie viele Informationen rund um unseren Ort.